

## **Beschluss 3: Kooperation beim Projekt „Werde Weltfairänderer“**

**Antragsteller: BDKJ-Diözesanvorstand Würzburg**

Der BDKJ-Diözesanverband Würzburg wird ab dem Schuljahr 2018/2019 Kooperationspartner des Projekts „Werde Weltfairänderer“, welches vom Referat Jugendarbeit und Schule der kja Würzburg einmal jährlich an wechselnden Schulen im Bistum Würzburg in Kooperation mit der jeweiligen Regionalstelle für kirchliche Jugendarbeit durchgeführt wird.

Die Aufgabe des BDKJ als Kooperationspartner besteht darin, die Aktion ideell zu unterstützen, in seinen Gliederungen zu bewerben, zu möglichen UnterstützerInnen zu vernetzen sowie die politische Begleitung des Projekts und der Marke.

### **Begründung**

Das Projekt „Werde Weltfairänderer“ gibt es seit 2010. Es ist eine eingetragene Marke, an der das Bistum Mainz die Rechte hat. Es wurde zu einem Netzwerk ausgebaut und wird mittlerweile in sieben deutschen Bistümern durchgeführt. Der jeweilige BDKJ-Diözesanverband ist bei fast allen Kooperationspartner oder Träger des Projektes. Durch das Projekt sollen Kinder und Jugendliche dafür sensibilisiert werden, wie sie fair mit sich, mit anderen und mit der Umwelt umgehen können. Das Projekt „Werde Weltfairänderer“ möchte auch darauf aufmerksam machen, dass die Ressourcen in unserer Welt nicht unerschöpflich sind und jeder einen Teil dazu beitragen kann, die Welt ein Stück besser und gerechter zu machen. Es geht darum, nicht nur darüber zu sprechen, sondern auch aktiv zu handeln. Die inhaltliche Arbeit des Projektes „Werde Weltfairänderer“ deckt sich mit der Haltung und der Arbeitsweise unseres Diözesanverbandes im Bereich Nachhaltigkeit und kritischer Konsum. Diese Themen sowie das Interesse daran, dass junge Menschen lernen ihre Welt nachhaltig gestalten zu können, ist uns ein großes Anliegen. Zudem erreichen wir über die inhaltlichen Angebote an Schulen unsere Zielgruppe für Kinder- und Jugend(verbands)arbeit. Das Referat Jugendarbeit und Schule hat die Projektwoche im vergangenen Schuljahr bereits einmal in Kooperation mit der Regionalstelle Haßberge und unter Hilfe des BDKJ-Regionalverbands Haßberge erfolgreich durchgeführt und kann so auf bisherige Erfahrungen aufbauen.

**Diözesanversammlung 2018**